



Blatter appelé à tenir ses engagements sur l'amélioration des conditions de travail au Qatar lors de la réunion du Comité exécutif FIFA au Brésil

Geplaatst op dinsdag 05 november 2013 | 

 SHARE

Le président de la FIFA, Sepp Blatter, est invité à présenter un rapport détaillé à la réunion du Comité exécutif de la FIFA, le mois prochain au Brésil, concernant les dispositions prises par la FIFA au cours des deux mois qui se sont écoulés depuis qu'elle a enfin reconnu les problèmes qu'affrontaient les travailleurs engagés dans la construction des infrastructures de la Coupe du monde au Qatar.

Sharan Burrow, secrétaire générale de la Confédération syndicale internationale (CSI) a déclaré qu'après deux années d'inaction, à chaque mois qui passe, de plus en plus de travailleurs perdront la vie dans le vaste programme de construction d'infrastructures pour la Coupe du monde au Qatar. Pour que la confiance puisse peu à peu être restaurée, la FIFA est invitée à saisir l'occasion de sa réunion des 4 et 5 décembre prochains au Brésil pour informer pleinement le public à propos des mesures qu'elle a prises.

Les participants de la campagne mondiale www.rerunthevote.org font pression sur les membres du très influent Comité exécutif de la FIFA pour qu'ils maintiennent à leur ordre du jour la situation des travailleurs au Qatar.

L'indignation générale suscitée par les conditions de travail au Qatar avait forcé la FIFA, lors de sa dernière réunion du Comité exécutif, à reconnaître le problème des droits des travailleurs au Qatar.

La CSI estime que d'ici à 2022, jusqu'à 4000 travailleurs pourraient perdre la vie en construisant l'infrastructure de la Coupe du monde.

Le président de la FIFA, Sepp Blatter, a affirmé: « La FIFA ne peut s'ingérer dans les droits des travailleurs d'aucun pays, mais nous ne pouvons pas, non plus, les ignorer ».

« Il est déplorable que la FIFA persiste à écarter toute perspective d'engagement réel au Qatar, et ce malgré l'évidence de lois du travail inspirées par elle dans d'autres pays hôtes de la Coupe du monde. La FIFA et son comité organisateur national au Qatar ont le pouvoir d'améliorer les conditions pour 1,3 million de travailleurs au Qatar », a dit Sharan Burrow.

En ce moment même, des milliers de partisans de la campagne www.rerunthevote.org, organisée avec le soutien de la CSI, correspondent avec les 27 membres du Comité exécutif de la FIFA pour les inviter à:

- Maintenir les droits de travailleurs au Qatar à l'ordre du jour du Comité exécutif;
- Enquêter sur les morts de travailleurs au Qatar;
- Exiger des inspections conjointes avec les syndicats dans les chantiers et les campements de travailleurs au Qatar.

Plusieurs membres du Comité exécutif de la FIFA, qui a suscité la controverse en attribuant au Qatar le droit d'organiser la Coupe du monde de 2022, ont exprimé leur préoccupation concernant la situation.

Jim Boyce, d'Irlande du Nord, le prince Ali bin al-Hussein de Jordanie et l'Allemand Theo Zwanziger ont, tous les trois, exprimé leur inquiétude à ce sujet.

« Le respect des droits des travailleurs doit constituer une condition d'éligibilité du Qatar en tant que pays hôte du Mondial de 2022. Sans droits des travailleurs, il ne devrait pas y avoir de Coupe du monde au Qatar. Si le Qatar ne rectifie pas sa conduite, il n'est pas trop tard pour la FIFA de procéder à un nouveau vote pour la Coupe du monde de 2022 », a insisté Sharan Burrow.

La CSI a décrit la visite de courtoisie à l'émir du Qatar annoncée par la FIFA comme une réponse faible et décevante face à la crise qui déferle sur ce pays. Sepp Blatter devrait présenter un rapport détaillé sur sa visite lors de la prochaine réunion du Comité exécutif, au Brésil.

Les syndicalistes et les fans de football sont invités à se rendre sur www.rerunthevote.org pour adresser un message à leur délégué(e) FIFA national(e).

Une délégation syndicale internationale effectuera une nouvelle visite au Qatar début décembre.

CSI - 5 novembre 2013

La CSI représente 176 millions de travailleurs/euses à travers 325 organisations affiliées nationales dans 156 pays et territoires.

Suivez-nous sur le web: <http://www.ituc-csi.org> et <http://www.youtube.com/ITUCCSI>